

Viernes 30 de Marzo de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3> Sube riqueza de reducido grupo de inversionistas bursátiles Isabel Mayoral Jiménez Las ganancias de casi 50 por ciento que registró el mercado accionario mexicano el año pasado acrecentaron la riqueza de un reducido grupo de inversionistas, que apenas si representan 0.40 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) del país. El saldo en custodia que concentran y manejan 31 casas de bolsa ascendió a tres billones 485 mil 594 millones de pesos al cierre de diciembre, cifra que equivale a 37.17 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de México. Sin embargo, esta cifra, que registró un aumento de 30.16 por ciento respecto al monto que concentraban en 2005, resulta 1.5 veces el Presupuesto de Egresos aprobado para 2007, de dos billones 260 mil 412 millones de pesos, y es 1.8 veces el saldo de la deuda neta del gobierno federal al cierre de diciembre. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181313> Fitch mejora la perspectiva para la deuda mexicana (Isabel Mayoral Jiménez) La calificadora de valores Fitch Ratings mejoró su perspectiva sobre la deuda soberana de México, al pasarla de estable a positiva, y ratificó la calidad del país en BBB en la escala de grado de inversión. El detonante para llevar a cabo esta revisión fue la recientemente aprobada Ley del ISSSTE, así como una mayor credibilidad de la política fiscal mexicana y la mayor madurez de las instituciones democráticas y políticas del país. Shelly Shetty, directora de Riesgo Soberano de Fitch Ratings, destacó en un comunicado que la reciente aprobación de la reforma del ISSSTE envía una señal positiva sobre la habilidad de la nueva administración para avanzar en un Congreso dividido. El continuo impulso de reformas, incluida la aprobación de la fiscal que mejore los ingresos, sería positivo para la credibilidad. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181312> Acaricia la BMV un nuevo máximo histórico Ari Audi / Finsat La decisión de la calificadora de valores Fitch Ratings de mejorar la perspectiva de la deuda de México, de estable a positiva, impulsó al mercado de valores nacional a registrar su cuarta ganancia más importante del año. En la penúltima sesión de la semana, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró en su principal indicador una ganancia de 2.16 por ciento y quedó en 28 mil 704.24 puntos, a tan sólo 11 unidades de su máximo histórico vigente, que data del 21 de febrero cuando cerró en 28 mil 715.96 unidades. El tipo de cambio también reaccionó en consecuencia, pues el peso le ganó 5.10 al dólar spot, que finalizó en 11.0190 unidades, otra vez en el umbral del soporte de 11 pesos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181266> Rezago en tecnología obedece a altos precios: Cofetel José de Jesús Guadarrama H. México se ha rezagado de manera significativa en el desarrollo y la penetración de nuevas tecnologías "por los altos precios que por estos servicios aún se cobran en nuestro país, así como a una orientación inadecuada de las políticas públicas que han existido para promover estos servicios", reconoció Eduardo Ruiz Vega, comisionado de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), en una reunión internacional. Agregó que en México, en el marco legal vigente, cualquier operador, incluyendo los móviles, pueden solicitar autorización para proveer servicios sobre la red que tienen concesionada. Lo anterior significa que los concesionarios de TV y audio restringido pueden solicitar autorización para proveer voz y cualquier otro servicio que les permita su plataforma tecnológica, sin necesidad de nuevos ordenamientos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> "Brusco aterrizaje" de la economía estadounidense Ivette Saldaña La desaceleración económica estadounidense tuvo un aterrizaje más brusco del esperado, y ya se registran efectos en diversas ramas industriales, ante lo cual el gobierno mexicano debería aplicar medidas contracíclicas o "flotar para evitar que nos hundamos", dijo el director general de CAPEM-Oxford Economic Forecasting. Antonio Castro Quiroz explicó que las repercusiones del comportamiento de la actividad productiva en EU sobre nuestro país, no se traducirán en recortes presupuestales mientras los precios del petróleo mexicano de exportación se mantengan por arriba de 42.50 dólares el barril. "La desaceleración nos impacta por las exportaciones y la producción", pero tenemos "un colchón muy importante en el mercado interno, la generación de empleos estuvo fuerte en el primer bimestre y continúan entrando las remesas". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181277> Castigarán uso de productos químicos para engordar ganado Héctor A. Chávez Maya El secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, solicitó al Poder Legislativo aprobar la iniciativa de ley que castigue con toda severidad el uso de clenbuterol y anabólicos en el proceso de engorda del ganado bovino, por los daños que causan en la salud de los consumidores. Durante una gira por San Luis Potosí, señaló que ello permitiría castigar hasta con ocho años de cárcel, sin derecho a fianza, a quienes utilicen esos químicos. En la inauguración del 11 Foro de Consulta Pública: Políticas Públicas para el Sector Agropecuario y Pesquero 2006-2012, Cárdenas Jiménez dijo que por una cuestión de ética y moral, los engordadores de ganado deben alejarse de las prácticas ilegales, en su afán por obtener mayores ganancias. Si se quiere tener un campo cuyos productos compitan en todos los mercados del mundo, es necesario incorporar un régimen sanitario más estricto. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181279> Comercializan en México 100 mil toneladas de arroz transgénico Héctor A. Chávez Maya Greenpeace exige a las autoridades regresar a EU el cereal contaminado. La organización ecologista Greenpeace alertó que en centros comerciales de México se comercializan al menos cien mil toneladas de arroz transgénico. Después de tirar dos toneladas del cereal frente a las instalaciones de la Secretaría de Salud (SSA), el coordinador de la campaña de transgénicos de Greenpeace México, Gustavo Ampugnani, consideró que bajo ninguna circunstancia se debe legalizar ese arroz, como pretenden las autoridades. Aunque desde agosto de 2006 se sabe que las importaciones de cuatro variedades experimentales de arroz provenientes de Estados Unidos, están contaminadas con transgénicos, el gobierno intenta legalizarlas sin bases científicas contundentes para su comercialización y consumo en nuestro país. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181305> Aumenta 1.7% el personal ocupado en manufactura Jeanette Leyva Reus En enero, el personal ocupado en el sector manufacturero creció 1.7 por ciento con respecto a igual mes de 2006, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Por tipo de contratación, los obreros se incrementaron 2 por ciento y los empleados administrativos 0.8. Las horas-hombre trabajadas aumentaron 2 por ciento: las de los obreros 2 puntos, y las de los empleados 1.8. En tanto, las remuneraciones medias reales

pagadas, que incluyen sueldos, salarios y prestaciones sociales, se elevaron 0.2 por ciento a tasa anual en el mes de referencia. Cifras desestacionalizadas indican que el personal ocupado en el sector manufacturero de transformación mostró una variación de 0.29 por ciento en enero con respecto a diciembre pasado.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181306>Desequilibra China el mercado del acero: Régulo Salinas Isabel Becerril El sector siderúrgico le pedirá a la Secretaría de Economía (SE) la realización de dos investigaciones por prácticas desleales de comercio contra importaciones de lámina caliente y lámina en frío procedentes de China. Pero no todo queda ahí, porque dentro de dos meses los acereros presentarán otra solicitud de investigación a las compras de alambón, también de ese país, adelantó Régulo Salinas Garza, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero). Señaló que en 2004 nuestras importaciones totales de acero chino crecieron 11 por ciento, y para 2006 aumentaron en igual porcentaje.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181308>Capital humano, principal activo de empresas Mariana Otero-Briz El capital humano es el mayor activo de las empresas, por lo que aplicar una cultura laboral adecuada, que busque la mejora del ambiente de trabajo, es uno de los elementos de que favorecen el incremento de las utilidades, aseguró Jorge Ferrari, presidente del Instituto Great Place to Work México. La publicación del ranking que califica a las cien mejores empresas para trabajar en México ubica en los primeros lugares a las firmas FedEx, Starbucks, British American Tobacco, JW Marriot Mexico City, Banco Compartamos, Grupo Ruba, Interprotección. Agente de Seguros y Fianzas, Diageo, McDonald's y Janssen Cilag. El Instituto, que inició operaciones en nuestro país en 2002, está enfocado a fomentar la cultura laboral en las empresas, ofreciendo a sus clientes asesoría para implantar mecanismos que favorezcan el desarrollo y credibilidad de los empleados con sus superiores y equipo de trabajo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181248>Tasas a la baja mejoran perspectiva de la deuda mexicana Esteban Rojas H. Las tasas de interés de largo plazo experimentaron nuevamente un comportamiento descendente ante una mejora en la confianza provocada por el anuncio de Fitch de un cambio a positivo desde estable en la perspectiva de la deuda de México. En el mercado de bonos, el M10 cerró en 7.52 por ciento, lo que implica una baja de 0.09 puntos, mientras el M20 quedó en 7.57 por ciento, con una disminución de 0.10 puntos. Los rendimientos de los Cetes en el mercado secundario de dinero experimentaron una baja en los plazos de 182 y 364 días, de 0.02 y 0.05, respectivamente. En tanto que los demás plazos quedaron sin cambios. La calificadora de riesgo Fitch Ratings dio a conocer que revisó la perspectiva de calificación de México como emisor de largo plazo en moneda local y extranjera, a positiva, desde estable. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181252>Continúa en tendencia alcista el precio del crudo; el WTI cerró en 66.03 dpb Efraín Hilario El precio del barril del petróleo comercializado en el mercado de Nueva York acumuló este jueves su octavo avance consecutivo y cerró por encima de los 66 dólares por primera ocasión en seis meses y medio, animado por los crecientes temores de un conflicto militar en Medio Oriente, la región que alberga una tercera parte oro negro del mundo. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en mayo, que subió hasta un máximo intradía de 66.50 dólares, cerró en 66.03 dólares por barril, su pizarra más alta desde el 8 de septiembre, con una ganancia de 1.95 dólares o 3.04 por ciento. El precio del crudo acumula su mayor rally -de ocho jornadas- desde junio. En Londres, el convenio del crudo Brent con vencimiento en mayo ganó 2.10 dólares, equivalentes a una variación porcentual de 3.2, para colocarse en 67.88 dólares por barril, su mayor cierre desde el 5 de septiembre. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181260>Repunta la BMV 2.16%; cierra a 12 puntos de máximo histórico Felipe Sánchez Una espectacular alza reportó la BMV, de 2.16 por ciento, con lo cual el índice de precios se colocó en 28 mil 704.24 unidades. Esto se debió a un cambio en las expectativas del mercado, confirmadas después del medio día por el anuncio de la calificadora Fitch Ratings de que mejoraba el sesgo de la deuda mexicana de estable a positiva. Se intercambiaron 207.8 millones de acciones por medio de 14 mil 103 operaciones. De 89 emisoras que entraron a remate, 67 subieron, 11 declinaron y 11 no cambiaron. Esta alza colocó al índice a un paso de su récord histórico de 28 mil 715.96 unidades, de manera que prácticamente la bolsa se ha recuperado del desplome sufrido a partir de la caída del 27 de febrero pasado. En Estados Unidos, los mercados hicieron poco caso a la mejora anunciada en el porcentaje de crecimiento del PIB durante el cuarto trimestre de 2006, de 2.2 a 2.5 por ciento, ya que los precios del petróleo ascendentes ponían nerviosos a los inversionistas. Sin embargo, las acciones del sector energético se vieron beneficiadas y ello contribuyó para que las bolsas neoyorquinas terminaran con ganancias. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/754207>Anuncia China megaproyecto petrolero Beijing, China (30 marzo 2007).- La empresa china Sinopec, la compañía Saudi Aramco y el gigante petrolero estadounidense ExxonMobil anunciaron el viernes la concreción de un proyecto en planeación desde hace 12 años para desarrollar la actividad petrolera y petroquímica en China, segundo consumidor mundial de oro negro. Las tres empresas invertirán unos 5 mil millones de dólares en dos 'joint ventures', y asociadas a la provincia de Fujian (sureste), triplicarán las capacidades de refinamiento de una fábrica instalada en Quanzhu para producir 12 millones de toneladas por año, dotarla de unidades petroquímicas (etileno, polietileno y polipropileno) y construir una red de 750 estaciones de servicio. "Las dos 'joint ventures' serán los primeros proyectos plenamente integrados de refinería, petroquímica y comercialización petrolera con participación extranjera en China", indicaron las compañías en un comunicado conjunto.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/754233>Mantienen petroprecios tendencia al alza Sandra Reyes New York, Estados Unidos (30 marzo 2007).- Los precios crudos marcadores registran a la media sesión incrementos luego de los avances registrados por las tensiones entre Irán y Occidente. Así, en el New York Mercantile Exchange, el West Texas Intermediate (WTI) para mayo 2007 se cotiza en 68.73 dólares por barril, con un incremento de 0.85 dólares, es decir 1.25 por ciento respecto al cierre previo. Por otra parte, en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en mayo 2007 cotiza en 66.37 dólares por barril (DLS/B), un repunte de 0.34 dólares en relación al cierre previo, el 0.51 por ciento. En tanto, la mezcla mexicana de exportación cotiza en 53.55 dólares por barril, según cálculos de analistas, un repunte de 0.34 dólares, es decir 0.64 por ciento, respecto al cierre anterior.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/754084>Crecen 40% importaciones de maíz Verónica Martínez Ciudad de México

(30 marzo 2007).- En el primer trimestre del año, las importaciones de maíz crecieron 40 por ciento respecto a igual periodo de 2006, sin embargo, no ayudaron a controlar los precios al mayoreo del grano, que aumentaron 17.4 por ciento hasta febrero, según estadísticas de la Secretaría de Agricultura y del Banco de México. Derivado de los mayores cupos de importación autorizados para reducir el precio del maíz, los cuales no se han utilizado completamente, de enero a marzo de este año ingresaron 1.2 millones de toneladas de maíz blanco y amarillo, según datos de Sagarpa. En tanto, el Banco de México reportó que los precios al productor de maíz en el mercado nacional aumentaron 17.4 por ciento entre diciembre del 2006 y febrero pasado. En el primer bimestre del año pasado, el incremento fue 0.55 por ciento. Lo anterior, significa que el volumen de importación no ha detenido la escalada de precios al mayoreo en el País. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/754011/Evalúan protección industrial en México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/754011/Evalúan%20protección%20industrial%20en%20México) Lucero Almanza Ciudad de México (30 marzo 2007).- Actualmente, Estados Unidos lleva a cabo una revisión de los estándares de protección de propiedad industrial en México, y esta evaluación podría restringir la inversión en el País, advirtió Enrique Torres-Septién, especialista en propiedad intelectual. "México podría empezar a entrar a la lista de países vigilados (por EU)", indicó el experto del despacho Barrera, Siqueiros y Torres Landa. En el marco del seminario sobre derechos de autor, organizado por la institución "Licensig Executive Society", Torres Septién mencionó que México ya había salvado la situación en años anteriores, pero el problema de la piratería ha llamado la atención de las autoridades estadounidenses. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/754090/Representa boquete fiscal 10.5% del PIB](http://www.reforma.com/negocios/articulo/754090/Representa%20boquete%20fiscal%2010.5%20del%20PIB) Ernesto Sarabia Ciudad de México (30 marzo 2007).- Debido a la falta de una reforma fiscal, que facilite las labores de recaudación, y a la evasión que hay en el País, las finanzas públicas tienen un boquete de unos 963 mil millones de pesos al año, cifra que equivale al 10.5 por ciento del PIB. Datos de la propia Secretaría de Hacienda estiman que el 52.1 por ciento de la pérdida global se origina en los gastos fiscales (lo que la Federación deja de recaudar de impuestos), como resultado de la diversidad de tasas, exenciones y tratamientos especiales. La dependencia señala que un régimen fiscal complejo y diferenciado resta ingresos al Gobierno federal. Sólo en el 2006, el erario federal sufrió ese tipo de "fugas fiscales" por unos 502 mil 225 millones de pesos. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/754055/Vive Pemex saturación de ductos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/754055/Vive%20Pemex%20saturación%20de%20ductos) Alma Hernández Ciudad de México (30 marzo 2007).- El 40 por ciento de los ductos para mover petrolíferos de Pemex Refinación (PR) está saturado, por lo que a partir de este año iniciarán obras de descuellamiento en sistemas de oleoductos y poliductos identificados con los mayores niveles de saturación. Rodrigo Favela, subdirector de Planeación, Coordinación y Evaluación de Pemex Refinación, dijo que los puntos más críticos se presentan en la zona centro-occidente, con 45 por ciento de saturación; la región norte, con 33 por ciento, y el sureste en menor medida con 10 por ciento. Explicó que 70 por ciento de los productos se transportan por ductos, mientras que el resto por autotanques, carrotanques y flota marina, pero estos últimos sistemas le cuestan a Pemex entre 5 y 7 veces más. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/149754.html> Denuncian importación de arroz transgénico Guillermina Guillén Después de la representación de una boda entre los presidentes George Bush y Felipe Calderón, durante la pasada visita del mandatario estadounidense a Yucatán, México, la organización Greenpeace continúa su campaña para frenar la importación de arroz transgénico no aprobado para consumo humano a nuestro país, y este jueves devolvió a la Secretaría de Salud, dos toneladas de ese grano "como señal de la forma en que el gobierno de México debe actuar" y regresarlo a Estados Unidos. Vestidos con overoles blancos, los activistas se apostaron en la entrada del edificio de la Secretaría de Salud con costales llenos de arroz con señales amarillas de: "Riesgo". Aquí, Gustavo Ampugnani, coordinador de la campaña de transgénicos de esta organización, expuso que la autoridad sanitaria está permitiendo la entrada a México de arroz contaminado con transgénicos no aprobados para consumo humano y, más aún, el fin de semana pasado, emitió un boletín en el que justificaba que este arroz es seguro para la población pero, no ha presentado ninguna prueba que sustente tal afirmación. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57048.html> Ley del ISSSTE, un avance positivo, señala Amchan Fernando Pedroero Larry Rubin, vicepresidente ejecutivo de la American Chamber México (Amcham), manifestó su beneplácito por la aprobación de reformas a la Ley del ISSSTE, la cual, desde su perspectiva, envía una señal positiva hacia los inversionistas de todo el mundo, en especial de Estados Unidos. Destacó que ahora, tras la voluntad política mostrada, se espera la aprobación de una reforma fiscal que permitirá elevar la recaudación en el país y atraer más inversión extranjera directa (IED). "En esta legislatura vemos un avance positivo y creemos que estos cambios legislativos y esta modernización de México son importantes para que sea más competitivo a escala mundial", dijo. Entrevistado en el marco del foro "La agenda digital: motor de la competitividad, innovación y creación de empleos", el directivo destacó que ahora estos días serán clave para que el Congreso mexicano inicie las discusiones de una reforma fiscal, que permitirá ampliar la base de contribuyentes y elevar la recaudación. De aprobarse los cambios, señaló, la IED podría incrementarse y pasar de cerca de 19 mil millones de dólares, que se registraron el año pasado, a una cifra superior a 22 mil millones de dólares en 2007. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57044.html> Avalan mercados reforma del ISSSTE José Manuel Arteaga y Ricardo Jiménez La aprobación de la reforma del ISSSTE provocó que Fitch Ratings mejorara su perspectiva sobre la deuda de México. "El reciente pasaje de la reforma del ISSSTE envía una señal positiva en cuanto a la habilidad de la nueva administración para lograr progresos con un Congreso dividido", expuso Shelly Shetty, director de riesgo soberano de la calificadora. Con el anuncio de mejoramiento de la deuda a largo plazo en moneda local y extranjera de estable a "positiva", Fitch dejó abierta la posibilidad de mejorar la calificación del país. Fitch añadió que la reforma al sistema de pensiones de los trabajadores del ISSSTE disminuye la presión de las finanzas públicas y baja el déficit actuarial del instituto, estimado en 60% del Producto Interno Bruto (PIB). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57047.html> Se sobrevendió el TLCAN, dicen El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) nunca tuvo como objetivo primordial terminar con la desigualdad social en el país, aseguró Jaime Zabludovsky, principal negociador del acuerdo comercial en el gobierno de Carlos Salinas de Gortari. El actual vicepresidente ejecutivo de Inteligencia Comercial subrayó que el acuerdo comercial que entró en vigor en enero de 1994 "se sobrevendió", porque requería reformas de política comercial interna para su perfecto funcionamiento. Señaló que el tratado comercial "debió ser completado con diversas reformas. Algunas no se hicieron, otras se hicieron mal y otras

apenas se llevaron a cabo", puntualizó. Incluso, dijo Zabludovsky, fue un poderoso instrumento, pero con grandes limitaciones. (José Manuel Arteaga) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57057.html>OCDE: acelerar reforma fiscal resolverá problemas de Pemex Ana Anabitarte MADRID.- El secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos, José Ángel Gurría, abogó por acelerar la reforma fiscal en México, como la única opción que permita resolver los problemas de Pemex y emprender su modernización, y para que el Estado mexicano no dependa tanto de sus recursos, que oscilan entre 35 y 40%. En el marco del congreso "¿Qué políticas deben aplicar las ciudades en el contexto de la globalización?", el ex secretario de Hacienda de México aseguró no creer que se esté discutiendo el tema de privatización de la paraestatal. "Pemex es un activo de la nación mexicana", dijo. "Lo que es muy importante es darle recursos para que opere bien", añadió.El político explicó que en estos momentos se le quitan a Pemex dos terceras partes de su ingreso total para incorporarlas a la masa de recursos generales del sector público y a su vez financiar todo el gasto. "Y el hecho es que no estamos en capacidad de invertir muchas de las cosas que Pemex tendría que invertir en modernización, porque la reforma fiscal no se ha llevado a cabo", reconoció. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-30-33281>Baja dólar libre; se vende en 11.15El dólar libre se vende esta mañana en un precio máximo de \$11.15, cinco centavos menos que el cierre del jueves, y se compra en un mínimo de \$10.80 en sucursales bancarias del Distrito Federal. En tanto que el euro lo cotizan hasta en \$15.00 y el yen en 0.097 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en \$11.0507 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-30-33280>BMV abre con pérdida marginal; cae 0.03%El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró una marginal pérdida de 8.13 puntos (-0.03 por ciento) para quedar en las 28,696.11 unidades en su primera hora de operaciones. Durante los primeros compases de la sesión se negociaron 31.1 millones de títulos por los que se pagaron 1,168.2 millones de pesos (unos 106.2 millones de dólares). De las 60 empresas que se cotizaron en la sesión, 22 ganaron, 31 perdieron y siete se mantuvieron sin variación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-30-33277>Banxico coloca TIIE a 28 días en 7.4550%En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.4550 por ciento. Precisa que dichas tasas se calcularon conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, IXE, Invex, ScotiaBank Inverlat, J.P Morgan, Hsbc y Banca Azteca. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-30-33268>Sigue escalada del crudo; alcanza los US66Londres.- El petróleo subía por encima de 66 dólares el viernes por preocupaciones sobre los suministros globales causadas por la tensión centrada en el miembro de la OPEP Irán y una huelga en Francia que amenaza con afectar los suministros de combustible del verano en Estados Unidos. El crudo estadounidense subía 24 centavos a 66.27 dólares por barril a las 11:51 GMT, luego que saltó en la víspera un 3% a un máximo de cierre de seis meses. El Brent de Londres subió a un máximo intradía de 69.14 dólares, un alza de 1.26 dólares y el nivel más alto desde el 4 de septiembre del 2006. Una semana después de que Irán detuvo a 15 marinos británicos en el Golfo Pérsico, Gran Bretaña sigue tratando de lograr su liberación. Planea instar a la Unión Europea a ayudar a aislar a Irán en una reunión de ministros de la UE que comienza el viernes. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-30-33279>Cete secundario, en 7.07 por cientoMEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a tres días en México subía el viernes a 7.07%, en movimientos especulativos habituales en los cierres de cada mes, pero en un mercado que recibió con optimismo un cambio en la perspectiva de la calificación del país. "El alza es por el fin de mes y no creo que se presione más en el día, estará por esos niveles", dijo un operador al considerar que el nivel de equilibrio del fondeo es de 7 por ciento. Fitch Ratings dijo el jueves que mejoró la perspectiva de la calificación de México como emisor a largo plazo en moneda local y extranjera "positiva"; desde "estable", citando una reforma en el sistema de pensiones de trabajadores del gobierno y otros avances fiscales. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/30/index.php?section=politica&article=014n1pol>Aprueba el Senado por unanimidad la Ley de Reforma del EstadoVÍCTOR Ballinas , Andrea Becerril Por unanimidad, el Senado aprobó la reforma del Estado, que pasó al Ejecutivo para su promulgación. A partir de que entre en vigor, el Legislativo tendrá un año para elaborar iniciativas sobre el sistema electoral, la profesionalización del Congreso, el régimen de Estado y de gobierno, el federalismo y las garantías sociales. El senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Pedro Joaquín Coldwell destacó que las consultas, los foros y los trabajos relativos al tema deberán generar "la tan necesaria tercera generación de reformas electorales; ésta es urgente y debe de ser uno de los primeros frutos de esta ley". La reforma electoral es una de las que más interesa al grupo parlamentario del PRI, ya que a partir de las modificaciones legales resultantes se pretende sustituir al presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde. <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/30/index.php?section=economia&article=028n1eco>Acumulan en bolsa \$3.48 billones sólo 173 mil 26 inversionistasRoberto González Amador Un pequeño grupo de 173 mil 26 inversionistas, que en número equivalen a 0.16 por ciento de la población total del país, acumuló capitales invertidos en el mercado accionario mexicano por 3 billones 485 mil 594 millones de pesos, cantidad que equivale a 37.17 por ciento del producto interno bruto (PIB), reveló un informe oficial. Esa masa de recursos ha crecido a un ritmo que prácticamente duplica al de la rentabilidad en el sector bancario, que particularmente ha tenido en los tres últimos años ganancias anuales que superan los 50 mil millones de pesos. Un reporte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), el organismo regulador del mercado accionario, informó que los 3 billones 485 mil 594 millones de pesos que alcanzaron en diciembre de 2006 las inversiones en el mercado representaron una cantidad superior en 30 por ciento a la registrada al cierre de 2005. <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/30/index.php?section=economia&article=031n1eco>Contraerá Pemex deuda por 2 mil mdd en el exterior para completar inversiónIsrael Rodríguez J. Petróleos Mexicanos (Pemex) prevé contratar deuda hasta por 2 mil millones de dólares en este año en los mercados de capitales internacionales con el propósito de completar su programa de inversión en 2007. Como en años anteriores, este monto está sujeto a varios factores, entre ellos, condiciones de mercado, revelan informes de la paraestatal. Actualmente, el monto de inversión

aprobado para 2007 es de 13 mil 900 millones de dólares, unos 155 mil 400 millones de pesos, de los cuales 13 mil 800 millones de dólares, equivalentes a 154 mil 900 millones de pesos, es decir, 99.3 por ciento, proviene de endeudamiento con el sector privado mediante los Proyectos de Inversión con Impacto Diferido en Registro de Gasto (Pidiregas). De los 155 mil 400 millones de pesos con los que contará Pemex para su programa de inversión en 2007, 19 mil millones se destinarán a exploración y 118 mil 400 millones a producción o desarrollo.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/03/30/index.php?section=economia&article=034n1eco>El TLCAN no ha elevado el bienestar de los mexicanos, coinciden expertosIsrael Rodríguez Después de 15 años de la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) entre Canadá, Estados Unidos y México, no se han observado efectos significativos de bienestar en los hogares mexicanos, y sólo uno por ciento de la población en extrema pobreza ha logrado superarla, indicaron especialistas. Durante el seminario Los efectos Welfare de libre mercado en países en vías de desarrollo: el caso mexicano, organizado por la embajada británica y la Universidad Anáhuac, Jaime Zabudovsky, vicepresidente ejecutivo de la consultoría Inteligencia Comercial, admitió que el TLCAN se sobrevendió porque requería reformas de política comercial interna para su optimización.